

## ABSTRAK

Skripsi ini adalah hasil penelitian lapangan dengan judul “Analisis strategi optimalisasi peran BMT Ikatan Keluarga Pondok Modern (IKPM) Gontor sebagai Penggerak Sektor Usaha Mikro. Skripsi ini ditulis untuk menjawab 3 permasalahan yaitu bagaimana peran BMT IKPM Gontor dalam menggerakkan sector usaha mikro di Ponorogo? Bagaimana strategi optimalisasi peran BMT IKPM Gontor dalam realitas kehidupan masyarakat? Kendala apa yang dihadapi BMT IKPM Gontor dalam menggerakkan sector usaha mikro di Ponorogo?

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif yaitu suatu penelitian yang ditujukan untuk mendeskripsikan dan menganalisis fenomena, peristiwa, aktivitas sosial, sikap, kepercayaan, persepsi, pemikiran orang secara individual maupun kelompok Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik observasi wawancara dan, selanjutnya dianalisis dengan menggunakan metode deskriptif verifikatif dengan pendekatan induktif.

Kesimpulan yang didapat bahwa peran BMT IKPM Gontor adalah melakukan pembinaan dan melakukan pendanaan (pemberian modal) usaha bagi pengusaha kecil, mengurangi ketergantungan pelaku usaha mikro kepada renternir atau bank harian, strategi optimalisasi peran BMT IKPM Gontor dalam realitas masyarakat adalah dapat dilakukan dengan penghimpun dan menyalurkan dana sesuai dengan apa yang dibutuhkan nasabah atau calon nasabah dan kendala-kendala yang dihadapi terbatasnya modal, terbatasnya tenaga marketing untuk menagih pembiayaan macet, Keterbatasan peralatan untuk kelancaran operasional kerja, minimnya SDM yang benar-benar mampu dalam manajemen koperasi secara utuh dan menyeluruh, Mitra BMT masih banyak yang belum mengetahui tentang ekonomi Islam.

Berdasarkan hasil penelitian di atas disarankan memberikan pengetahuan kepada karyawan akan perekonomian Islam dengan cara mendatangi seminar-seminar tentang praktik-praktik operasional keuangan syariah, menambah jumlah karyawan khususnya tenaga marketing guna menjaring calon mitra BMT, memperluas jaringan kerjasama sebagai langkah untuk memasarkan produk-produk BMT IKPM Gontor.